

TITULO

Ensayo



- Materia: Zootecnia de Equinos
- Licenciatura: medicina veterinaria y zootecnia
- Cuatrimestre: 7
- Nombre del alumno: David Morales

Fecha de entrega: 17-09-20

## Introducción:

Los caballos forman parte de la familia de los équidos, y se encuentran dentro del orden de los perisodáctilos. Según la clasificación científica, el equino doméstico se denomina *equus caballus*, el de przewalski es llamado *equus przewalskii* y por último el tarpán denominado *equus caballus gmelini*. Es un mamífero perteneciente al orden de los ungulados imparadigitados. Y forma parte del grupo de los herbívoros por alimentarse principalmente de hierbas. Se caracteriza por su fuerza, nobleza, energía y valor. Es destacable también la clara comprensión de la voluntad de su amo y el placer de someterse a esta, tales son sus principales condiciones. Es considerado un animal de extremada ligereza y esto forma parte de las características remarcables dado su volumen.

A lo largo de los últimos trescientos años, los criadores de caballos han llevado a cabo una labor de mejora en varias razas, así como el desarrollo de otras que sirvieron para una finalidad determinada. De este entrecruzamiento, se lograron ejemplares que reunían las mejores características de las razas que le dieron origen y que eran necesarias para el propósito para el cual se destinaba al animal. Como resultado se obtuvieron nuevas razas, como el caballo de silla, el de caza, el de tiro y diferentes pónies. Entre las razas más conocidas de América Latina, están el Caminador Peruano, o Peruano de Paso; el Paso Fino Puertorriqueño; el Falabella; y por último el Criollo Rioplatense.

### Caballo Árabe

Hijo del antiguo Tarpán asiático, fue formado por pueblos vecinos a los árabes en tiempo de Mahoma, para extenderse, con la expansión del mahometismo por toda África del Norte y por España, hasta Poitiers.

### Caballo Pura Sangre Inglés

Es el último eslabón de una cadena que, partiendo de un conjunto de animales de razas muy antiguas, se llegó a uno de los productos más sofisticados que ha sido posible obtener en la acción zootécnica. Y así, aunque es definido como un animal

recto, eumétrico y longilíneo, hay ejemplares subconvexos, otros hipermétricos y otros ultralongilíneos. ) Cruces múltiples entre muy diversas razas (yeguas indígenas y extranjeras con sementales sirios, turcos, persas, berberiscos, españoles, napolitanos, etc.),

Principales razas mejoradas Razas derivadas del árabe

El árabe puede considerarse como el primer pura sangre mejorador y hasta creador de las mejores razas de sangre caliente.

1. a) Al Cleveland Bay, del Yorkshire (castaño de Cleveland) de silla.
2. b) Al Tersk ruso, derivado del Strelet, árabe casi puro, pero de mayor alzada.
3. c) Al Shagya Húngaro.

El Percherón, animal pesado de 1,52 a 1,70 m de alzada, tordo especialmente en Francia y negro en USA, procedería de las yeguas de la muy antigua provincia francesa de la Perche bautizada por los romanos por la abundancia de árboles erectos como pértigas), que serían fecundadas desde el Siglo VIII por los caballos árabes descendientes de los abandonados tras la “masacré” de Poitiers y por los caballos andaluces llevados por Rochou

Razas importantes no mejoradas

De Gran Bretaña: el Suffolk Punch, la más liviana y moderna de las razas tracción adoras británicas; de capa alazana con diversas variantes, dócil y de marchas confortables, usado mucho tiempo como caballo cervecero.

De Francia: ya en el continente, el Bretón, ruano, alazán o castaño, alcanza una alzada de 1,45 a 1,60 m según se trate de Bretón de tiro, de postas o bien del Corlay: “El Bretón era en la Edad Media una de las monturas de descanso de los caballeros, que lo utilizaban para sus desplazamientos hacia los teatros de guerra o de parada y también para la caza, ya que era un animal de marchas muy suaves

y en las que por lo general usaban caballos León los prefería siempre), limusines y navarrines”.

En el otro lado del país, el bravo Ardenés, de capas similares, muy manejable y seguramente el que cita César en la guerra de las Galias, desempeñó después un importante papel en la Edad Media y sería muy alabado posteriormente como caballo de artillería por Napoleón y Turena. Son similares el Ardenés Sueco, el de tiro del Norte y el Auxois.

Hoy es casi extinguido este animal de tiro que por nada se arredraba, diciendo de él los franceses que araba con los pechos. El caballo Belga, con su variante gigantesca, el Brabanzón, ruano, alazán, castaña o tordo, fue usado por César y, más tarde, uno de los grandes caballos de guerra de la Edad media.

Conclusión:

El equino es uno de los animales más complejos que existen sobre esta tierra, tanto por su morfología como por su comportamiento. Es este último punto el que más llamó mi atención, ya que por ser un animal gregario necesita de la constante compañía de sus semejantes y, en caso de estar domesticado, del cariño y cuidados del ser humano.

Acerca de las razas, puedo decir que es realmente notable la labor realizada por los criadores, quienes lograron crear una increíble variación de tipos de caballos mediante el cruzamiento de las diferentes razas dispersas sobre el planeta.